

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 24 de agosto de 2022.



La UAEM en la prensa:

Galardonan a estudiantes de UAEM con el Premio Estatal de la Juventud

Estatal:

Piden a chicas no ir a sitios de riesgo; ofrecen protección con brazaletes

Nacional:

Batean indagatoria contra académicos; ordenan archivar un caso

Internacional:

Perros pueden llorar cuando están muy felices, revela estudio

La UAEM en la prensa:

Galardonan a estudiantes de UAEM con el Premio Estatal de la Juventud

Alejandro García Martínez, estudiante de la licenciatura en Ciencias Políticas de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Samantha Itzel Quiñonez Acosta, egresada de dicha licenciatura, fueron galardonados con el Premio Estatal de la Juventud 2022, en las categorías de medio ambiente y desarrollo sustentable, y de participación ciudadana, respectivamente. La entrega de reconocimientos se llevó a cabo esta mañana en el Centro Cultural Teopanzolco, ceremonia que estuvo encabezada por el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo y a la que acudió como invitado el rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán. Alejandro García Martínez mencionó en entrevista que el proyecto por el que fue galardonado consta de diferentes actividades relacionadas con la conservación del medio ambiente, en particular, trabajos relacionados con la limpieza de barrancas y reforestaciones, por lo que exhortó a todos los jóvenes universitarios a ser fuente de inspiración, progreso y comunidad para ser ciudadanos ocupados en el ecosistema. (...)

El Regional del Sur, p.5 y 6, (Redacción y Edmundo Salgado),

<https://www.elregional.com.mx/galardonan-a-estudiantes-de-uaem-con-el-premio-estatal-de-la-juventud>

<https://www.elregional.com.mx/exhorto-del-gobernador-a-jovenes-a-esforzarse-por-lograr-sus-metas>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212085-entrega-cuauhtemoc-blanco-premio-estatal-de-la-juventud-2022.html>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/entrega-cuauhtemoc-blanco-premio-estatal-de-la-juventud-2022/>

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/qui-nes-ganaron-en-morelos-el-premio-estatal-de-la-juventud-2022>

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/escasa-participacion-de-la-juventud-en-convocatoria-al-premio-estatal-8784004.html>

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/cuauhtemoc-blanco-entrega-el-premio-estatal-de-la-juventud-2022-433161.html>

Excélsior, (B. Rodríguez),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/entrega-cuauhtemoc-blanco-premio-estatal-de-la-juventud-2022/1534973>

Ganan elección Michelle Onofre y Gloria Rosario Vergara en la FDyCS

A través de un proceso inédito, democrático, participativo e incluyente la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos tendrá en breve la primera mujer que fungirá como directora de esta unidad académica. Sin embargo, pese a los resultados de la auscultación, será el Consejo Universitario el que elegirá a la próxima titular de la FDyCS. Durante el proceso de auscultación que se realizó este lunes en la FDyCS de la UAEM, la ganadora en alumnos con 464 fue Michel Alejandra Onofre Díaz. En maestros y trabajadores la ganadora con 64 sufragios es Gloria Rosario Vergara Salinas. Cabe señalar que desde las ocho de la mañana y hasta las ocho de la noche del pasado lunes se realizó el proceso de la votación sin que se haya detectado incidente alguno, por lo que el acta de cómputo se cerró y se declaró un receso por parte del Colegio Electoral a las 2 con 10 minutos de la madrugada de ayer martes. (...)

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),

<https://www.elregional.com.mx/ganan-eleccion-m-onofre-y-g-vergara-en-la-fdycs>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/212108-manana-se-emitira-la-terna-para-elegir-directora-de-facultad-de-derecho.html>

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212047-concluyo-conteo-de-votos-de-consulta-interna-para-eleccion-de-directora-de-fdycs-uaem-2022-2025.html>

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García),

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/michelle-onofre-supera-primera-aduana-para-dirigir-la-facultad-de-derecho-de-la-uaem-8780068.html>

Estatal:

Piden a chicas no ir a sitios de riesgo; ofrecen protección con brazaletes

Luego de que la comunidad estudiantil demandó mayor seguridad en los campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la policía estatal aconsejó a los estudiantes caminar por lugares seguros y siempre ir acompañados. Anabel Banda Ruiz, directora del Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y Delincuencia con Participación Ciudadana de la Comisión Estatal de Seguridad (CES) recomendó a los universitarios buscar un lugar seguro y concurrido. “Hay muchos puntos que deben utilizar para caminar, y que son los más seguros y más transitados y vigilados por la policía Morelos, además deben evitar caminar por lugares solitarios e inseguros. Hay puntos vulnerables en los campus de la Universidad, y hemos detectado cristalazos, robos, asaltos y violencia en el noviazgo”, dijo. En entrevista, la funcionaria estatal indicó que frente a situaciones de inseguridad se deben aplicar medidas de auto prevención, además informó que se entregarán brazaletes a universitarias víctimas de la violencia de género y que tengan una orden de protección por parte de la Fiscalía General del Estado.

El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores),

<https://www.elregional.com.mx/piden-a-chicas-no-ir-a-sitios-de-riesgo-ofrecen-proteccion-con-brazaletes>

Celebra UTEZ su 22 aniversario

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) celebró 22 años de su apertura, en el año 2000, para la formación tecnológica de los jóvenes. Los festejos comenzaron ayer, a las 14:00 horas, en el auditorio; al evento acudieron la rectora, Sandra Lucero Robles Espinoza; catedráticos, administrativos, comunidad estudiantil, padres de familia y egresados. La rectora, Sandra Lucero Robles, dirigió un mensaje con un agradecimiento a los alumnos; “por habernos escogido como su universidad y confiar en nosotros, decirles que hemos crecido juntos, de 144 alumnos que éramos hace 22 años, ahora somos cuatro mil alumnos” Agregó que “es un orgullo tener alumnos como los que tenemos, algunos ya egresados son destacados profesionales y pilares en su fuente trabajo”. Abundó en que eso es “gracias a la profesión adquirida en esta universidad. Otro número nos enorgullece, pues son ganadores en distintas ramas educativas y deportivas, con premios, reconocimientos y medallas de oro, y a los padres de familia gracias por confiar”.

Diario de Morelos, p.3, (Lis Escobedo).

Covid-19 en Morelos: Se registran 411 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informó este martes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 348 mil 925 personas, de las cuales se han confirmado 87 mil 473 con coronavirus Covid-19; 427 están activas y se han registrado 5 mil 317 defunciones. Los nuevos pacientes son 411 personas de esta cifra, 240 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Temoac, Tepoztlán, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlalnepantla, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, Tuxtla Gutiérrez en Chiapas, Texcoco en Estado de México, Saltillo en Coahuila, así como, las alcaldías Miguel Hidalgo, Iztacalco, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc y Coyoacán, Ciudad de México; las cuales se encuentran en resguardo domiciliario. También, 171 hombres de Atlatlahucan, Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Temoac, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, Zacatecas, Ecatepec en Estado de México; Buenavista de Cuéllar, Guerrero; alcaldía Benito Juárez en Ciudad de México; quienes están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 87 mil 473 casos confirmados, 89 por ciento están recuperados, 5 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Unión de Morelos, (Tlalli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212102-en-morelos-87-473-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-317-decesos.html>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-411-nuevos-casos-sin-defunciones/>

Nacional:

Batean indagatoria contra académicos; ordenan archivar un caso

Por unanimidad, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal concedió un amparo a la investigadora Patricia Zúñiga Mendoza, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), y ordenó a la Fiscalía General de la República (FGR) a determinar el no ejercicio de la acción penal y archivar la investigación de manera definitiva por no existir delito que perseguir. Esta resolución puede beneficiar a los 31 académicos, científicos y ex funcionarios del Conacyt, a quienes la FGR vinculó en un presunto desvío de 244 millones de pesos. Derivado

de estas investigaciones, el juez de control Gregorio Salazar Hernández negó las órdenes de captura en septiembre de 2021, por lo que el Ministerio Público Federal (MPF) citó nuevamente a comparecer a los investigadores y ex funcionarios del Conacyt, para que conocieran la carpeta que se integra en su contra. En respuesta, la investigadora Zúñiga Mendoza se presentó a comparecer, junto con sus abogados, ante la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), solicitando que se resolviera de forma definitiva el no ejercicio de la acción penal. La autoridad ministerial rechazó la petición con el argumento de que el caso se encontraba en proceso de investigación, por lo que la indiciada presentó un amparo.

Excélsior, (David Vicenteño),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/batean-indagatoria-contra-academicos-ordenan-archivar-un-caso/1535094>

En sesión del Consejo Universitario de la UNAM debaten hoy reformas a sus reglas de transparencia

El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) llevará a cabo hoy su segunda sesión ordinaria del año, la cual podría ser maratónica, debido a la gran cantidad de temas por desahogar en el encuentro, entre ellos los posibles cambios al reglamento de transparencia de la institución. Consejeros que participarán en la reunión –a realizarse de manera presencial en el Palacio de la Escuela de Medicina–, señalaron que aunque no está incluido en el orden del día, existe la posibilidad de que algunos miembros del CU traten de poner en la agenda el tema del cambio del estatuto académico de 2010. En entrevista, Héctor Maravillo Gómez, consejero del Subsistema de Investigación Científica de la UNAM, detalló que uno de los asuntos más importantes que se debatirán hoy a partir de las 9 horas es una posible reforma al reglamento de transparencia de la máxima casa de estudios. Dicha modificación, indicó, supuestamente implicaría que la institución sólo responda a solicitudes de información que se le dirijan con respeto, para así evitar el uso de expresiones de odio o discriminación.

La Jornada, p.12, (Fernando Camacho Servín),

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/24/politica/012n2pol>

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/consejo-unam-sesionara-conferir-doctorados-honoris-causa>

IPN e IMSS fortalecen la investigación clínica

Durante la clausura del 8º Encuentro de Investigación Clínica, el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, acompañado de la coordinadora de Investigación en Salud del IMSS, Laura Bonifaz Alfonzo, expresó su beneplácito por los médicos que se han incorporado a esta disciplina. “Lo más importante es que van a beneficiar a sus pacientes, porque el avance de la ciencia permite que reciban mejor atención con nuevos fármacos, tratamientos y vacunas, las cuales pueden crearse de manera más rápida, como sucedió con el Covid-19”. En la Academia Nacional de Medicina, ubicada en el Centro Médico Nacional “Siglo XXI”, Reyes Sandoval destacó la flexibilidad que ofrece el Politécnico para realizar posgrados e iniciar proyectos de investigación. “Uno de los objetivos prioritarios del IPN es fomentar la investigación científica. Debe ser el alma de nuestras instituciones: el Politécnico y el IMSS”, subrayó.

El Herald de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/ipn-imss-fortalecen-la-investigacion-clinica-433277.html>

UJED exige al Gobierno de Durango pago de adeudos; monto supera los 300 mdp

El rector de la Universidad Juárez del Estado de Durango, Rubén Solís Ríos, acompañado de funcionarios, directores, dirigentes sindicales y alumnos, se reunió en la Casa de Gobierno con el secretario general de gobierno, Jorge Clemente Mojica Vargas, con la finalidad de solicitar que se cumpla con el pago de 150 millones de pesos que adeuda el Gobierno Estatal, pues la Secretaría de Educación Pública los designó a la UJED, sin embargo, sólo se transfirieron 30 millones a la máxima casa de estudios, quedando pendientes otros 120 millones. Solís Ríos agregó que también está pendiente la cantidad de 184 millones de pesos de la participación ordinaria de la Federación al estado, por lo que desde el mes de abril se tienen reuniones para revisar la situación del adeudo. Advirtió que si no se paga ese dinero, “tendrán graves problemas en el mes de diciembre”. “Hemos platicado con el secretario de Gobierno y tendremos otra reunión donde estará también el secretario de Finanzas del estado. Sabemos que estaremos recibiendo buenas noticias por parte del Gobierno estatal, quien ha sido un gran aliado de la Universidad y tenemos la confianza de que se mantendrán así hasta el último día de gobierno”, confió.

Milenio, (Gilberto Lastra),

<https://www.milenio.com/estados/durango-ujed-exige-pago-300-mdp-de-adeudo-gobierno-estatal>

Firman gobierno del estado y UANL alianza en materia de protección de datos y transparencia

El gobierno del estado y la Universidad Autónoma de Nuevo León firmaron el compromiso de una alianza estratégica y convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer la cultura en materia de protección de datos personales, transparencia y acceso a la información pública. El cual fue signado en el auditorio de la Biblioteca Raúl Rangel Frías por Santos Guzmán López, rector de la máxima casa de estudios; por María Teresa Herrera

Tello, contralora general de la Contraloría y Transparencia Gubernamental del estado de Nuevo León; y por Gloria María Morales Martínez, secretaria de Administración del gobierno del Estado. Guzmán López destacó cómo la Universidad Autónoma de Nuevo León está certificada a nivel internacional para llevar a cabo este tipo de alianzas y para ofrecer capacitación de alto nivel.

Milenio, (César Cubero),

<https://www.milenio.com/sociedad/u anl-firman-convenio-materia-proteccion-datos>

Primer Universidad pública en Cuautitlán; existe demanda de jóvenes en el municipio

La primera Universidad pública en Cuautitlán ubicada en la colonia Loma Bonita, busca ofertar carreras que tengan futuro en el municipio y así los estudiantes no tengan que irse a otros ayuntamientos en busca de empleos, señaló el presidente municipal, Aldo Ledezma. Agregó que en este primer curso que iniciará a finales del mes de octubre, se empezará con una plantilla de 80 alumnos para la carrera de ingeniería en sistemas computacionales. se empezará con una plantilla de 80 alumnos para la carrera de ingeniería en sistemas computacionales. Aldo Ledezma aseguró que están en pláticas con autoridades educativas de la Universidad Bicentenario, para programar las carreras acordes y satisfacer la demanda laboral en Cuautitlán e incluso con las empresas cercanas. "Tenemos muchas empresas en el municipio, por lo que hay que encaminar a los jóvenes a una carrera que cuando terminen puedan tener empleo, llegamos a este acuerdo para la siguiente acera, sea una carrera consensuada con los empresarios industriales de la región".

Milenio, (Daniela Lecuona),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/universidad-publica-naucalpan-inicia-ciclo-escolar>

Recupera el nuevo programa de formación docente la enseñanza de filosofía e historia

A partir del 29 de agosto, con el inicio del ciclo escolar 2022-2023, las escuelas normales, públicas y privadas, aplicarán los nuevos planes y programas de estudio para la Educación Normal 2022, con lo que desaparece el enfoque por competencias y se recuperan la filosofía, la sociología y la historia en la formación docente. Las 18 licenciaturas que se impartirán a futuros maestros en educación inicial, preescolar, primaria y secundaria, incluyen durante el primer semestre, el análisis de los principios filosóficos y jurídicos de la educación en México, lo que contempla estudiar las discusiones políticas, legales y académicas por la reforma al artículo tercero constitucional. También considera la formación integral socioemocional, en salud y en sostenibilidad. Los nuevos programas educativos hacen énfasis en una mayor autonomía curricular para las escuelas normales, además de que ponen mayor atención a la educación multigrado. Como resultado de las experiencias docentes durante la pandemia de covid-19, se incluye en la formación inicial de los futuros educadores impulsar la formación en tecnologías para el aprendizaje y el conocimiento, así como el uso de plataformas educativas. La Dirección General de Educación Superior para el Magisterio, que encabeza Mario Chávez Campos, publicó en su portal electrónico los planes de estudio 2022 por asignatura para el primer semestre de cada una de las 18 licenciaturas que se impartirán en las instituciones formadoras de maestros.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano),

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/24/politica/012n1pol>

Festival de teatro universitario contará con transmisión de obras en formato virtual

La 29 edición del Festival Internacional de Teatro Universitario (FITU), auspiciado por la Universidad Nacional Autónoma de México, se realizará de manera presencial este año, con una diversidad de actividades. Además de las puestas en escena nacionales e internacionales en competencia, se programó la transmisión de propuestas escénicas internacionales creadas en formato virtual durante la pandemia, una venta de libros especializados, lecturas dramatizadas y talleres. A realizarse del 2 al 11 de septiembre en el Centro Cultural Universitario, en esta ocasión, de las más de 100 obras que se inscribieron a través de la convocatoria, fueron seleccionadas 22, que se distribuyen en cinco categorías, comentó Juan Meliá, titular de la Dirección de Teatro de la UNAM. Este año se contará con la participación de grupos y compañías de España, Argentina, Chile, Colombia y México, y se presentarán obras que no son parte de la competencia, sino que fueron invitadas, las cuales proceden de Brasil, Argentina, El Salvador, Chile y Reino Unido.

La Jornada, p.5, (Carlos Paul),

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/24/cultura/a05n1cul>

Celebra UANL 25 años de profesionalizar las artes escénicas

Con un programa cultural y entrega de reconocimiento a la labor docente y administrativa, la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) celebra el vigésimo quinto aniversario de la Facultad de Artes Escénicas (FAE) como institución de educación superior. El rector de la UANL, Santos Guzmán López, encabezó la ceremonia inaugural de actividades conmemorativa el 22 de agosto en el Teatro Espacio "Rogelio Villarreal Elizondo". "La cultura es una de las funciones sustantivas de nuestra Universidad, la cual cuenta con un programa estratégico para el desarrollo de las actividades artísticas y culturales al interior de la Institución, actividades que son determinantes para el desarrollo integral del ser humano y el fortalecimiento del tejido social, de ahí la importancia de esta facultad.

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/celebra-uanl-25-anos-de-profesionalizar-las-artes-espectaculares-433105.html>

Pospatriarcado y juventudes, ejes de la feria del libro universitario

El gran servicio de las universidades y una de sus funciones inexcusables es poner a disposición el mayor número de libros a la mayor cantidad de personas, afirmó Dámaso López, vicerrector de la Universidad Complutense de Madrid, durante el anuncio de la cuarta edición de la Feria Internacional del Libro de las Universitarias y los Universitarios (Filuni), hace unos días. El encuentro libresco organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se realizará del 30 de agosto al 4 de septiembre próximo, con las universidades de Costa Rica y Complutense de Madrid como invitadas y con los ejes pospatriarcado, pospandemia y juventudes. La Filuni se realizará en el Centro de Congresos y Exposiciones de la UNAM (avenida del Imán número 10, Ciudad Universitaria). La programación completa se puede consultar en el sitio <https://www.filuni.unam.mx/eventos/>

La Jornada, p.4, (Reyes Martínez Torrijos),

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/24/cultura/a04n2cul>

Piden a SEP cumplir prohibición de venta de "comida chatarra" dentro y fuera de escuelas

A cinco días de que arranque el ciclo escolar, organizaciones de la sociedad civil como el Poder del Consumidor, Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) y Salud Crítica pidieron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) cumplir con las prohibiciones para la venta de alimentos y bebidas "chatarra" dentro y fuera de las escuelas pues advirtieron que durante un día de jornada escolar, los niños consumen más de 550 calorías provenientes de esos productos. Alertaron que 1 de cada 3 ya viven con sobrepeso y obesidad y de no tomar acciones urgentes para revertir esta situación, 50% de la niñez mexicana desarrollara diabetes a lo largo de su vida. A cinco días de que arranque el ciclo escolar, organizaciones de la sociedad civil como el Poder del Consumidor, Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) y Salud Crítica pidieron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) cumplir con las prohibiciones para la venta de alimentos y bebidas "chatarra" dentro y fuera de las escuelas pues advirtieron que durante un día de jornada escolar, los niños consumen más de 550 calorías provenientes de esos productos. Alertaron que 1 de cada 3 ya viven con sobrepeso y obesidad y de no tomar acciones urgentes para revertir esta situación, 50% de la niñez mexicana desarrollara diabetes a lo largo de su vida.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/piden-sep-cumplir-prohibicion-venta-comida-chatarra-fuera-escuelas.html>

México suma 386 casos de viruela del mono; 24 estados, con contagios

Los casos de viruela del mono en México pasaron de 252 a 386 en una semana y aumentaron de 20 a 24 los estados que han reportado contagios, informó la Secretaría de Salud. En el más reciente informe aparecen Guanajuato, Sonora, Aguascalientes y Coahuila, entidades que en el corte de la semana pasada no registraban casos y que ahora se suman a los 20 estados que ya habían reportado al menos un contagio. La Secretaría de Salud indicó que son 386 los casos confirmados y hay 172 en estudio, por lo que la cifra podría aumentar en los próximos días. Hasta el momento, de la población afectada por la viruela del mono el 97% corresponde a hombres y el grupo etario más afectado es el de los 30 y 39 años con 182 de los 386 casos confirmados. Entre los contagios también se encuentran dos menores de 3 y 9 años, así como dos personas de 18 años. Sólo el 3% de los contagios es en mujeres. El primer caso confirmado en México ocurrió el 28 de mayo de este año tras ser notificado un día antes y corresponde a una persona que vive en la Ciudad de México. De las entidades afectadas por esta enfermedad, el estado de Morelos aparece en el número 12, con de 1 a 3 casos confirmados.

Excélsior, (J. Campuzano),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-suma-386-casos-de-viruela-del-mono-24-estados-con-contagios/1534896>

México reporta 8 mil 548 nuevos contagios y 71 muertes más en 24 horas

La Secretaría de Salud informa este martes que en las últimas 24 horas México contabiliza 8 mil 548 nuevos contagios de Covid-19, con lo que el número total de casos se eleva a 6 millones 986 mil 328. En su Informe Técnico Diario de Covid-19, la dependencia federal detalla que en el mismo lapso de tiempo, nuestro país registra 71 muertes más a causa del virus, con lo que la cifra total de decesos llega a 329 mil 174. La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predominio del 62% en hombres. La mediana de edad en los decesos es de 64 años. Las 10 entidades que acumulan el mayor número de contagios de coronavirus son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados. En lo que se refiere a los casos activos, aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, al corte de este 23 de agosto,

se tienen registrados 39 mil 192 casos activos con una tasa de incidencia de 30.1 por 100 mil habitantes (Del 10 al 23 de agosto del 2022).

Excelsior, (JC Ponce),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-8-mil-548-nuevos-contagios-y-71-muertes-mas-en-24-horas/1534998>

Internacional:

Perros pueden llorar cuando están muy felices, revela estudio

Los ojos de los perros se llenan de lágrimas cuando experimentan emociones positivas, por ejemplo, al reencontrarse con sus dueños, lo que podría estar relacionado con la oxitocina, señala un estudio que publica hoy Current Biology. El equipo encabezado por Takefumi Kikusi de la Universidad de Azabu (Japón) inició su estudio al descubrir el comportamiento de una de sus caniches al amamantar a su camada, cuando los ojos se llenaban de lágrimas, aunque no le caían por la cara como pasa con las personas. "Descubrimos que los perros derraman lágrimas asociadas a emociones positivas" y que la oxitocina, conocida como la hormona materna o del amor, es el posible mecanismo subyacente", indicó el investigador. Observaciones previas habían determinado que, tanto los perros como sus dueños, liberan esa hormona durante sus interacciones, así que el equipo decidió comprobar si reunirse con su propietario hacía llorar al animal.

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/tendencias/2022/8/23/perros-pueden-llorar-cuando-estan-muy-felices-revela-estudio-433070.html>